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Thema: öff. Vorstandssitzung 

 
Von:   Christian Millauer  Tel.:   0172 9965461 

Datum: Mi 5.7.2017;  19 Uhr bis 21.10 Uhr  Ort: Unterkirche St. Gebhard 

 VS Protokoll geht an: Vorstand,Teilnehmer, Homepage   
Teilnehmer: Siehe Anlage 
 

1. Begrüßung, Beschlussfähigkeit, TO, Genehmigung Protokoll der letzten öVS  
- TO: OK;  Beschlussfähigkeit gegeben;     einstimmig an 
- Genehmigung des Protokolls der öVS vom  : Mi 7.6.2017   einstimmig an 
-  

2. Ereignisse im Stadtteil, Stand der Projekte, Berichte: 
Bericht Messmer plus neuester Stand: 
Inhalte und Ergebnisse des CDU Bürgerdialogs zum Stadtteil Petershausen vom 27.6.2017   
Der Ortsverein der CDU hatte zum Bürgerdialog ins Konstanzer Wirtshaus eingeladen. Blickpunkt 
Petershausen - Stadtteil mit Zukunft? Die Bürgergemeinschaft Petershausen war dazu eingeladen 
und hatte bereits in Vorbereitung folgende Punkte zur Diskussion angeregt:  
1. Kommunaler Ordnungsdienst - für die ganze Stadt - vor allem im Sommer auch nachts  
2. Gestaltung der öffentlichen Plätze:  einladender: Telekom- Brücken- Alemannen- 
Gottmannsplatz  
3. Uferpromenade: Split unwirtlich besser Wiese: jetzt trist, puristisch, nicht einladend  
4. Uferpromenade: Rad-Fussverkehr dauernd gefährliche Situationen, Unfälle   (besseres gutes 
Beispiel: Seepromenade )  
5. Öffnung Rheinstrandbad für alle,  Entzerrung, Aufsicht Seerhein: Vorschlag der Verwaltung  
6. Planung neue Bebauungen mehr Frei-Grünflächen: zB Siemensareal uam  
7. Petershauser Strasse- Fahrrad längst beschlossen - wann endlich??  
 (siehe Information von Herrn Dr. Millauer zum Bürgerdialog vom 24.6.2017 als Schreiben an 
Mitbewohner der Hofgärten und Mitglieder der BGP)  
  
Der Bürgerdialog wurde durch Herrn Dr. Crivellari CDU Vorsitzender des Stadtverbandes 
moderiert.  Es referierte zunächst Herr Bode vom Hochbauamt der Stadt zur aktuellen Entwicklung 
des Stadtteils. Dann stellte Herr Messmer für die BGP die genannten Belange der Bürgerschaft 
vor. Daraufhin nahm Oberbürgermeister Burchardt zur aktuellen Stadtentwicklung und 
Handlungsmöglichkeiten Stellung.   
(siehe die Zusammenfassung des Dialogs von Claudia Rindt im Südkurierbericht im SK vom 
29.6.2017)  
  
Aus Sicht der BGP ergaben sich folgende Resultate:  
zu 1.  Am 4.7.2017 wird der HFA den Ordnungsdienst erneut beraten. Rein rechnerisch wird eine 
Mehrheit der Gemeinderäte die Einrichtung eines Ordnungsdienstes empfehlen. Nach 
Einschätzung des OB.)  HFA hat sich gegen 7/7 gegen Präventionsteam oä jedoch für KOD für 
2018 ausgesprochen. Entscheid vorauss. Nächste GR Sitzung. Angeregte Diskussion, ob eine 
Untätigkeitsklage zum zusätzlichen Druck für eine pos Entscheidung im GR sinnvoll wäre. 
Unterstützung der Klage durch L.I.N.K       Beschluß 
4:1 ja sofort    
Zu 2.  
Die Anregungen aus der Bürgerschaft- Fragebögenauswertung -  werden aufgenommen und 
verstärkt in die Planungen am Weiherhof und Gottmannplatz einbezogen.  
Zu 3.,4. und 5.  
Es gab kein Versprechen die derzeitigen Konflikte zwischen Fußgänger, Radfahrer und Badenden 
am Seerheinufer durch die vorgeschlagenen Maßnahmen – Grünstreifen – kein Split (gemäß 
gelungener Umsetzung in der Seestraße) und der Öffnung der Rheinstrandbades anzugehen. 
Allerdings wurde der Vorschlag der Jungen Union das linksrheinische Grünflächenareal am Ende 
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des Webersteigs hin zur Schänzlebrücke als Grillplatz und Freizeitfläche zu fokussieren vom OB 
bevorzugt.    
Zu 6.  
Herr Bode hatte in seinem Referat den österreichischen Investor i+R für das Siemensareal bereits 
erwähnt. Die bisherige Planung wurde bei einer BGP Veranstaltung Anfang Juni vorgestellt. Eine 
Konkretisierung hängt von weiteren Studien unter Beteiligung der Bürger ab Herbst 2017 ab.  
BGP wird im Herbst Besichtigung organisieren. 
Zu 7.  
Die Fahrradstraße soll nach Auskunft des OB unter der Maßgabe Vorrecht für Radfahrer noch im 
Laufe des Jahres umgesetzt werden.  
Herr Tiessen verwies in der anschließenden Diskussion auf die Notwendigkeit klare Radwege 
Beschilderungen in der Stadt einzurichten. Herr Schaible plädierte für einen stärkeren Schutz alter 
Bäume. Herr Grumbt Vorstand der CDU und der OB betrachteten die von der BGP unterstützte 
Initiative Essbare Stadt am ALM als vielversprechend und bürgernah.  Herr Müller-Fehrenbach 
nahm die Aufwertung des Projektes ein Portal für Petershausen und die Exzellenz der 
Konzilorgelkonzerte in St. Gebhard gerne auf und bedankte sich bei Herrn Messmer mit einem 
Plakat für das nächste Kontert am 15.7.2017.  Im Beitrag der BGP wurde noch die hohe Qualität 
und Vielfalt der städtischen Quartierseinrichtung Treffpunkt Petershausen hervorgehoben. 
(Petershausen spielt – Forum für inklusive Veranstaltungen)  
Nächste öVS H Gaffka einladen, Thema. Radverkehr auf Gehwegen (Seepromenade * 
Beschilderung in Petershausen) 
 

 Grillplatz Herosé         Mi 
Die Stadt hat eine Grillzone mit Platten im Herose eingericht, wo es bislang strikt verboten war., um 
das Grillen nur dort zu gewährleisten.  
Ergebnis: meist 1-2 Grillgruppen dort und ca 10-15 weiters verteilt übers Gelände! 

 Essbare Stadt beim ALM        Me 
Wasseranschluss ist da Brunnen sprudelt, allerdings seit gestern nach außen.  
Hochbbeet Schild: Spende BGP fehlt noch. Viel Anklang bei Bewohnern   Me  

 Bienenwiese Bodenseeforum        Me 
Treffen mit H Radon, BUND, BGP sollte im Mai sein,  Kräuterwiese ist eingesät, wenig zu sehen 
Besprechung baldmöglichst mit H Radon. Termin zeitnah Juli 

 Gemeinnützigkeit anerkannt für 2014- 2016 

 Büdingenpark Bauvoranfrage eingereicht, da Abweichungen zu gültigem Bebauungsplan, Antrag 
FGL Offenlegung 

 Schänzle Flyer . Guter Flyer an HTWG verteilt – zur Rücksichnahme aber nur Schänzle erwähnt. 
Mail von Mi an Wichmann mit Forderung so etwas muss für alle Uferzonen gelten und auch verteilt 
werden: Zusage! 
 

3. zu bearbeitende offene Projekte, Stand, weiteres Vorgehen, wer, wann, was?  
     

 Telekomplatz Unterschriftensammlung April      Me/Kr/  

 Mit Homepage a jour halten, Bilder, Protokolle, Berichte: Me/Mi – Di Gespräch nötig Me/Mi 
  

4. Termine, Sonstiges, Verschiedenes, Anregungen 

 Nächste öffentliche öVS  Mi 6.9.17        Me,Mi  

 NEUES PETERSHAUSER PORTAL: im ALM am Freitag, 13. Oktober 18 Uhr 

 MI 28. JULI 2017 um 13:15 Gebhardswiese 

 Mo 10.7. Kreisparkasse 9 Uhr      Me Mi Bö 

              
 
Die Sitzung wurde 22.15 geschlossen 
 
Gez: Dr. Christian Millauer  
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